
九龙城区议会辖下  

交通及运输事务委员会  

关注旅游巴在区内引致的问题工作小组  

第二次会议记录  

 

日  期︰  2016年 5月 9日 (星期一 )  

时  间︰   上午 10 时 35 分  

地  点︰  九龙城民政事务处会议室  

出席者︰  

 主席︰  

 

吴奋金议员  

 

成员︰  林德成议员   

 林  博议员   

 余志荣议员    

 关浩洋议员    

 黎广伟议员  (于上午 10时 49分出席 )   

 李慧琼议员 ,  JP  (于上午 11时 12分离席 )   

 

秘书：  袁敏琪女士   九龙城民政事务处行政主任 (区议会 )1 

 

缺席者︰  

 邝葆贤议员    

 劳超杰议员    
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 杨永杰议员    

 吴宝强议员      

 潘国华议员    

    

列席者︰  李咏芝女士  运输署工程师 (红磡 )   

 李鋈华先生  香港警务处九龙城警区交通队主管   

 李威达先生  食物环境卫生署高级卫生督察 (环境卫生 )3  

 黄灵欣女士  香港警务处红磡分区助理指挥官 (行动 )   

 庄丹娜女士  九龙城民政事务助理专员   
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 主席提醒议员应遵守会议常规的规定申报利益，并申明若然会

议期间在座议员人數不足 5 位时，他会按照会议常规第  40 条（ 5）

的规定宣布休会。最后，他提醒与会人士关掉手提电话的响闹装置或

将之改为震动提示，并在会议期间保持安静。  

通过上次会议记录  

 

2. 第一次会议记录无需修订，获得工作小组一致通过。  

 

要求尽快制定措施，改善旅巴违泊情况 (文件第 02/16 号 ) 

 

3.  关浩洋议员阐述文件第 02/16 号。  

 

4.  运输署工程师 (红磡 )李咏芝女士的回应综合如下：  

 

(一 )   该署一直和警方合作，打击旅游巴非法停泊，政府亦呼吁业

界自律，避免在挤塞的地点停泊车辆。政府现正考虑于华信街及庇利

街辟设短期租约停车场，合共提供 70 个旅游巴及货车的停泊车位，

预计于今年七月完成招标程序。  

 

(二 )   该署亦会因应情况，执行适当的交通管制措施，如在挤塞的

地点限制旅游巴上落客。美景街及伟景街已设有禁区，限制旅游巴于

早上七时至凌晨十二时不准上落客。此外，贵州街大部分路段已划设

禁区，现时只预留安庆大厦附近的路段供旅游巴上落客。该署建议保

留贵州街现时的非禁区位置，以免旅游巴在主要干道如土瓜湾道上下

落客，对区内的交通造成负面的影响。  

 

(三 )   白天较多旅游巴在民乐街、民裕街上落客，该署现时在两旁

划设停车湾，以供旅游巴或货车上落客。该署已将该位置划设为早上

七时至晚上七时的禁区。  

 

(四 )   现时附近的道路尚有足够的容车量，驾驶者可从鹤园街或鹤

园东街驶入民乐街、民裕街，加上驾驶者可由鹤园街直出鹤园东街，

再前往红磡道，因此该署认为现时的交通便捷，暂未有需要打通崇安

街。  

 

5.  香港警务处九龙城警区交通队主管李鋈华先生表示，有关部门

已将土瓜湾道、新码头街、伟景街及贵州街划为旅游巴禁区，如把贵

州街现时的非禁区位置划为禁区，旅游巴便会转而停泊在朗月街、码
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头附近等。因此，该处认为此项建议值得商榷。  

 

6.  食环署九龙城区署理卫生总督察李威达先生阐述席上文件第

1 号。  

 

7.  席上议员发表的意见综合如下：  

 

(一 )  反映驾驶者意见，贵州街没有足够空间供车辆转入，从居民需

要及道路使用者的角度而言，将贵州街现时的非禁区位置划为禁区有

其必要。此外，成员促请警方在美景街加强执法，以纾缓旅游巴违泊

的问题；  

 

(二 )  关注短期租约停车场招标的内容及相关安排，并认为招标内容

应以尽量促使旅游巴使用该停车场为大原则。成员要求有关部门于招

标前与区内的旅游业界代表及相关持分者充分沟通，并查询有关部门

何时完成招标文件；  

 

(三 )   理解酒牌的发牌制度未必适用于食肆的发牌制度，并查询有关

部门能否引入新的制度，以及请部门向政策局反映有关意见；  

 

(四 )  关注一些食肆对居民造成滋扰，如食肆持续不理会劝喻，食环

署可否不予续牌；  

 

(五 )  要求食环署就食肆持牌及续牌的相关条例作出书面回复；  

 

(六 )  建议商经局派出旅游大使到九龙城区，向旅游巴司机、旅行团

导游、旅客等传达优质旅游服务的资讯；以及  

 

(七 )  关注短期租约停车场的咨询结果，以及有关部门不考虑以半岛

停车场作为临时停车场的原因。  

 

8.  运输署李咏芝女士表示该署定期在议会上汇报短期租约停车

场的进展，并指出旅游巴多停泊于崇安街、民裕街、民乐街的行车线，

以等候旅客，庇利街短期租约停车场邻近旅游热点，相信有助改善区

内旅游巴违泊问题。  

 

9.  食环署李威达先生表示，如有需要，该署会与其他部门采取联

合行动，并于会后跟进议员的意见。  
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10. 九龙城民政事务助理专员庄丹娜女士表示，如议员达成共识，

秘书处可以工作小组的名义致函旅游事务署，以反映议员欲邀请旅游

大使前往本区的意见。  

 

11. 主席表示，议员一致赞成以工作小组名义致函旅游事务署。  

 

12. 席上议员发表的意见综合如下：  

 

(一 )  关注部门曾于 2013 年就基道中学附近设立临时停车场进行咨

询，不知该建议最终为何告吹；  

 

(二 )  据悉该土地由教育局管辖，已有既定的发展计划，故未能成为

临时停车场；  

 

(三 )  成员建议按实际需要，以其他形式举行会议，让居民参与，让

不同持分者表达意见  

 

13. 秘书处袁敏琪女士表示，参考工作小组过往的运作经验，工作

小组曾按需要召开特别的咨询会议。  

 

14. 九龙城民政事务助理专员庄丹娜女士表示，在符合会议常规

下，可按实际的需要、议题的内容等作出相应的会议安排，至于形式

可再讨论。   

 

15. 主席查询，警方打击旅游巴违泊的执法安排，以及过去曾否就

违反停车熄匙规定，作出检控。  

 

16. 警务处李鋈华先生表示，针对旅游巴违泊事宜，警方每天于区

内四间招徕大量旅客光顾的食肆附近定期巡逻。此外，交通督导员及

环保署的同事会定期巡查及检控违反停车熄匙规定的车辆。  

 

（会后补注：秘书处已于 2016 年 6 月 7 日致函旅游事务署。）  

 

内地零团费所衍生交通挤塞的问题 (文件第 03/16 号 ) 

 

17. 林博议员阐述文件第 03/16 号。  

 

18. 席上议员发表的意见综合如下：  
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(一 )  对中学生、大专生担任旅游大使的成效及旅游大使的职能有所

保留；  

 

(二 )  认为旅游大使只是负责宣传旅游讯息、疏导人潮的工作，理应

不会引起冲突；  

 

(三 )  关注食环署清洗街道的次数 /时间表，并认为于繁忙时段后清

洗街道会更为有效；  

 

(四 )  建议日后可邀请相关持分者，例如业主立案法团 /管理公司等

出席会议；  

 

(五 )  关注旅游巴于中午 11 时至 12 时左右堵塞近阳光广场附近的崇

安街，导致学童放学时险象环生，促请警方于该时段加强执法；以及  

 

(六 )  认同应在不同场合聆听各持分者的意见，并指出工作小组会议

已设有公众席，邀请有关持分者出席工作小组并不合适；  

 

19. 警务处李鋈华先生表示，警方除了每天于早、午、晚时段于区

内食肆附近巡逻外，亦会在购物热点执法。此外，他表示会于中午时

段继续在阳光广场附近的执法。  

 

20. 食环署李威达先生表示会就清洗街道的次数 /时间表提交书面

回复，并向部门反映议员的意见。  

 

21. 九龙城民政事务助理专员庄丹娜女士表示，民政事务署一向担

当政府、议员及市民之间的沟通桥梁，并感谢各位议员一贯以来积极

就区内的发展项目、政府政策等咨询民意。她表示，政府部门一直就

设立短期租约停车场进行咨询，并指出，在符合会议常规及有需要的

情况下，议员可透过不同的形式及方法，适时搜集民意并向部门反映

市民的意见。  

 

22. 主席表示，议员可继续向各持分者收集意见，并决定现阶段不

会邀请有关的持分者出席工作小组会议。  

 

23. 主席查询，运输署能否在阳光广场加设过路设施，以保障学童

安全。  

 

24. 运输署李咏芝女士表示，该处部分路段已划设禁区，可于会后



- 6 - 

 

再作检视，并向议员汇报。  

 

其他事项  

 

25.  主席在上午 11时 38分宣布会议结束，下次会议的时间视乎情况

而定，秘书处将以电邮通知议员有关安排。本会议记录于 2016年 7月   

12日正式通过。  

 

 

   主席  

                 

    秘书  

                 

九龙城区议会秘书处  

2016 年 7 月  


